

## ABSTRAK

### **KONDISI PSIKOSOSIAL DAN EKONOMI PENDERITA PENYAKIT KUSTA (Studi Pada Penderita Penyakit Kusta di Kel. Kampung Sawah, Kec. Tanjung Karang Timur, Kota Bandar Lampung)**

Oleh

**WELLI LESTARI**

Penyakit kusta merupakan suatu penyakit infeksi menahun akibat bakteri *Mycobacterium leprae* yang secara primer menyerang saraf tepi dan secara sekunder menyerang kulit serta organ lainnya. Penyakit kusta tidak hanya berdampak pada fisik penderita, tetapi juga berdampak pada kondisi psikososial dan ekonomi penderita.

Tujuan penelitian ini adalah untuk mendeskripsikan kondisi psikososial dan ekonomi penderita penyakit kusta di Kel. Kampung Sawah, Kec. Tanjung Karang Timur, Kota Bandar Lampung. Metode penelitian yang digunakan dalam penelitian ini adalah metode penelitian kualitatif dengan teknik pengumpulan data wawancara, observasi, dan dokumentasi. Teknik analisa data yang digunakan adalah reduksi data, penyajian data, dan penarikan kesimpulan.

Dari hasil penelitian menunjukkan bahwa kondisi psikososial penderita kusta dalam keluarga baik. Di dalam keluarga, mereka bersikap biasa-biasa saja dan tetap menjalin komunikasi baik dengan keluarga. Saat keluarga mengetahui jika informan terkena kusta, keluarga mengambil langkah cepat dengan membawa informan untuk melakukan pengobatan serta melakukan perawatan diri penderita secara intensif. Hal itu tentunya memberikan rasa nyaman penderita berada di dalam keluarganya. Kondisi psikososial penderita kusta dalam masyarakat tidak baik. Sebab ada kecenderungan perasaan malu yang dirasakan dalam diri penderita jika penyakitnya diketahui oleh orang lain. Hal itu tentunya membuat mereka merasa tidak nyaman berada di lingkungan masyarakat. Sehingga mereka bersikap menutup diri dengan masyarakat dan memilih tidak menghadiri kegiatan kemasyarakatan agar penyakitnya tidak diketahui oleh masyarakat sekitar. Sehingga interaksi mereka dalam masyarakat tidak terjalin dengan baik. Kondisi ekonomi penderita kusta baik. Mereka masih memiliki pekerjaan dan masih tetap bisa bekerja secara normal. Dari pendapatan yang diperoleh dapat memenuhi kebutuhan sehari-hari dengan baik, serta pemenuhan kebutuhan kesehatan dalam proses penyembuhan penyakit dapat terpenuhi dengan baik.

**Kata kunci : Penyakit kusta, psikososial, ekonomi**